
香港文匯報訊 據中新社報道：「飛
豹」、殲-10、航母艦載機等先進戰機陸
續列裝部隊⋯⋯這些，離不開中國空
軍試飛部隊。60多年來，空軍試飛部
隊以國家核心安全需求為導向，以軍
事鬥爭準備現實需要為牽引，完成160
餘型、2萬餘架新機試飛，為加速推進
中國軍隊轉型建設做出了突出貢獻。
1952年，為滿足入朝作戰需求，在一

無試飛條件、二無試飛經驗、三無試
飛隊伍的情況下，空軍飛行員用短短9
個月，就把數百架飛機飛上藍天、送
上戰場。從此，一代代試飛員與國防

科技戰線一起，開創並見證了中國航
空事業的發展。
近年來，空軍試飛員先後完成了殲-

10、殲轟-7、空警-2000、空警-200等試
飛任務，開創中國戰機科研試飛新紀
元，標誌 中國躋身於信息化、體系
化發展航空裝備的國家行列。

試飛員多番經歷「鬼門關」

「試飛員誰不經歷幾回『鬼門
關』？」談起空中歷險，空軍級試飛
專家徐勇凌表示，「試飛員是一個高
風險的職業。近年來，試飛任務中，

空中歷險3,000多次，成功處置可能機
毀人亡的重大險情達400多起。特情雖
然危險，但試飛員的人生字典裡沒有
『害怕』二字。」

新時期的空軍試飛員是無畏戰士，
更是航空領域的專家學者。
上世紀80年代末，中國開始進行空中

加受油技術攻關。面對國外的技術封
鎖，8名試飛員和航空科研人員用近3年
時間，攻克數百項技術難關，成功實現
加受油機在高空、中空、低空的「戰略
對接」，使中國成為世界上第五個掌握
該技術的國家。

香港文匯報訊 據新華社報道：由中國人
權研究會編寫的《中國人權事業發展報告
（2013）》（人權藍皮書）近日正式發佈。該
報告顯示，近年來，中國公眾人權觀念明顯
增強，尊重和保障人權的社會氛圍日漸成
熟。
《中國人權事業發展報告（2013）》是繼

2011和2012年後，中國人權研究會再次推出
有關中國人權事業發展的藍皮書。
這本人權藍皮書聚焦中國人權事業的最新

進展，總體概括了2012年尊重和保障人權的
實踐情況。藍皮書中的專題報告包括「經
濟、社會和文化權利」、「公民權利和政治
權利」、「特殊群體的人權保障」、「人權立
法與國際合作」四大類別，涉及公民的就
業、隱私、環境和訴訟權利、農村扶貧開
發、土地和法律援助權利、服刑人員的權利
保障、國家人權立法和行政執法中的人權保
障等具體內容。
與之前相比，這本藍皮書的一大亮點是首

次推出了《中國大眾人權觀念調查報告》，
這也是迄今為止我國進行的最大規模的人權
觀念調研。藍皮書顯示，近年來，中國公眾
人權觀念明顯增強，尊重和保障人權的社會
氛圍日漸成熟，中國人權事業的發展正在向
更高目標邁進。
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周力任中聯部副部長

中俄擬合製超重型直升機
可載重40噸 為米-26兩倍

香港文匯報訊 綜合消息：俄羅斯副總理羅戈津在總結與中方會晤的結果時表

示，俄中將致力於聯合開發和生產超重型直升機，其運載能力將是米-26重型運輸

直升機的兩倍。此外，中國首款專用武裝直升機—「武直十」在昨日參與的演習

中，首次實射了某新型空對空導彈，並成功截擊了低空目標。

據俄新網昨日報道，羅戈津表示，現在已經
明確中方希望獲得載重量為現有米-26兩

倍的直升機。據報道，米-26是當今世界上最大
的系列運輸直升機，最多可裝載20噸有效載
荷。
羅戈津表示，希望超重型直升機項目能夠取

得成功，並反對一些懷疑論者對該型直升機不
滿足現代市場需求的說法。他表示，中國專家
就聯合研製和生產超重型直升機已經做好磋商
準備。
羅戈津周二與俄中總理定期會晤籌備委員會

中方主席、中國國務院副總理汪洋於在哈爾濱
舉行會談。俄羅斯代表團成員包括經濟發展
部、地區發展部、交通部和農業部的副部長以
及其他各部代表。

「武直十」首射對空導彈

另據新華社報道，代號「突擊—2013」的陸
軍航空兵實兵演習昨日在粵東某海域舉行，
「武直十」在演習中首次實射了某新型空對空導
彈，並成功截擊了低空目標。
廣州軍區某陸航旅旅長李波介紹說，這是

「武直十」首次實射某新型空對空導彈，並實現
了對低空目標的首發命中、發發命中。這說明
陸軍航空兵部隊奪取超低空制空權的能力有了
較大提升，能夠承擔空中格鬥、編隊護航和戰
場攔截等作戰任務。
此前，廣州軍區某陸航旅針對「武直十」和

這型導彈的性能特徵，選調20多名優秀射手進
行集訓，摸索研練出多種戰法，為實彈射擊打
下堅實基礎。

■中國空軍試飛員。 網上圖片

■米-26重型運輸直升機有效載

荷為20噸，是現今世界上運載

能力最大的直升機。 資料圖片

■「武直十」發射導彈。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 葛沖

北京報道）中共中央對外聯絡
部（中聯部）官方網站信息顯
示，原中國駐哈薩克斯坦大使
周力近日履新，出任中聯部副
部長。

劉結一或任常駐聯國代表

原中聯部副部長劉結一目前
已不在部領導名單內，有消息
指，劉結一有望出任中國常駐
聯合國代表。不過，目前官方

尚未對此消息予以證
實。
今年55歲的劉結一，

是一位資深外交官，20
多年前即擔任過聯合國
日內瓦辦事處譯員。
1995年8月至1998年8月

任常駐聯合國代表團參贊。
2007年12月任外交部部長助
理，2009年5月任中聯部副部
長。
周力，生於1955年6月。1979

年9月進入中國人民大學學
習。1986年8月起在外交部工
作，曾任中國駐俄羅斯聯邦大
使館參贊、公使、中國駐烏克
蘭大使、中國駐哈薩克斯坦大
使。2013年5月任中聯部副部
長。

星總理李顯龍25日訪華
香港文匯報訊 中國外交部

發言人華春瑩昨日宣布：應國
務院總理李克強邀請，新加坡
總理李顯龍將於25日至31日對

中國進行正式訪問。
資料顯示，李顯龍曾於1995

至2012年期間八次訪華，對上
一次是於2012年9月上旬。

專家：GDP不低於7%屬常態
香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）國家

信息中心首席經濟師范劍平21日在北京表示，
當前中國經濟增長速度處於合理區間，期盼再
出現兩位數增長不符合中國國情。針對外界對
中國經濟增速放緩的議論，范劍平說，中國經
濟潛在增長能力在8%左右，7%至9%是經濟增
速新的合理區間。「只要不低於7%，就是常
態。」
國家統計局7月發佈的數據顯示，中國經濟

二季度同比增長7.5%，上半年同比增長
7.6%。范劍平是在外交部外國記者新聞中心介
紹中國經濟形勢時指出，從改革開放到國際金
融危機爆發前，中國經濟潛在增長能力可以達
到兩位數。但經過30年高速增長，中國經濟已
進入結構轉型的新階段，各種要素發生了新變

化，潛在增長能力已經下降。

增速略降 質量效益提高

「如果中國經濟增速能保持在7%到9%這樣
一個區間，就不會有嚴重通貨膨脹和緊縮的壓
力，就業也會比較好。」他說，今年上半年實
際情況也證明了這一點。
范劍平說，儘管中國經濟增速略有降低，但

質量和效益提高了。這主要體現在農業生產繼
續向好、結構調整取得進展、體制改革明顯加
快、人民生活持續改善等幾個方面。
但范劍平也同時指出，儘管當前增速處於合

理區間，但也不是高枕無憂。中國經濟環境錯
綜複雜，既有增長動力，也有下行壓力，只有
做好工作，才不會滑出下限。

稱中國查美IT巨頭 美媒認錯報
香港文匯報訊 據環球時報報道，近日，美

國IT領域的三家巨頭—國際商業機器公司
(IBM)、甲骨文公司和EMC公司可能正受到中
國有關部門的調查，原因是中方擔心它們的產
品可能帶來安全威脅。實際情況並非如此，此
前做出類似報道的美國《華爾街日報》周二更
正稱，「我們確定我們的文章是不正確的，我
們在確定這些公司是否遭調查時有失嚴謹，為

此向讀者道歉。」三家公司的發言人拒絕就此
事正式置評。
報道稱，美國《華爾街日報》16日以路透社

一篇文章為依據，錯誤地報道說，「這三家公
司正受到正式調查」。不過，上述三家公司的
發言人拒絕就此事置評。三家公司的內部消息
人士稱，不知道在進行任何調查，無論是正式
的還是非正式的。

胡春華推粵湘合作
簽約239億元

香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）湘粵經
貿合作項目簽約儀式21日下午在長沙舉行。中共中
央政治局委員、廣東省委書記胡春華，湖南省委書
記徐守盛出席。共現場簽約項目21個，金額達239億
元人民幣，涉及人力資源、產業園區建設、工業製
造等領域。胡春華表示，未來粵湘可在推動交通基
礎設施互聯互通、鼓勵兩省企業加強相互投資、加
強社會、文化旅遊、能源資源等領域的務實合作三
方面全面深化合作。
在20日舉行的合作交流座談會上，胡春華表示，

廣東湖南兩省可從三方面 手，全面深化合作：首
先是推動交通基礎設施互聯互通；其次是鼓勵兩省
企業加強相互投資；最後是加強社會、文化旅遊、
能源資源等領域的務實合作。胡春華說，希望兩省
有關部門盡快建立務實有效的溝通協調工作機制，
為推動雙方合作取得扎實成效提供保障。
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空軍60年試飛2萬國產戰機


